

院長の自由帳

菅田 宗樹

明けましておめでとうございます。

昨年モコロナ禍に翻弄されアツと言つ間の1年でした。

毎年恒例となりました昨年のマニフェスト評価と今年のマニフェストを掲げたいと思います。

今年こそは安定と充実の年にできればと思っております。

昨年の評価

1 患者さんや利用者さん、地域や職員への不安の解消（特にコロナ感染対策）
評価○・・・法人指針やリスク管理表などを随時迅速に作成し、リスクの見える化を行い対策を行った。また、コロナワクチン接種でも地域に貢献できた。

2 法人内外との連携システムの構築
評価○・・・コロナ禍でもMCSというシステムを活用し他業種間で情報共有を行い充実した。

3 それぞれに合った医療介護を提供し誇りある仕事をする（夢をかなえる活動）
評価○・・・コロナ禍でもリスクを考えながら出来ることを積極的に行えた。

4 法人運営の正常化
評価○・・・樹楽しらすぎ診療所の立ち上げや介護施設の稼働率安定、地域の在宅医療のニーズにこたえ運営安定できた。

5 法人内外の介護や医療の質の向上
評価○・・・コロナ禍により法人外では質の向上は出来ず、法人内も移動制限などで困難な状況の中でも法人内限定YouTubeを立ち上げ取り組みが出来た。

6 地域や医療介護職とのコミュニケーション充実
評価○・・・コロナ禍でも地域のリモート研修などに参加し、繋がりを増やせている。

7 終末期医療や医療介護難民の対応充実
評価○・・・終末期医療は地域のニーズにこたえ評価をいただき、障害や制度の知識向上に取り組み医療介護の負担を軽減している。

8 永続できる組織作りの構築
評価△・・・運営は改善されたものの、雇用の部分では不十分なため今年に期待したい。

昨年はコロナ禍と考えれば、リスク軽減を考慮しリモートを上手く活用しながら様々に取り組めたと思われまふ。しかし、医療体制の変更が相次ぎ、皆様に大変ご迷惑をおかけしました。

今年の目標

- 1 人員の充足
- 2 職員待遇の向上
- 3 地域資源の有効活用
- 4 地域活動への支援・参加
- 5 法人内人事考課制度の充実
- 6 安定体制の確立
- 7 患者さん・利用者さんのケアの充実
- 8 温かい環境づくり

今年、コロナ禍が続く状況で、新しい生活様式を継続しながら様々なシステムを活用し、これらの項目をアイデアを出しながら取り組んでいきたいと思ひます。本年もどうぞよろしくお願ひします。

樹楽ニモース

山下 哲正

一文啓上
新年明けましておめでとうございます。

寒い日が続いておりますが、皆様お元気にお過ごしでしょうか？

新型コロナウイルス感染症、また季節性インフルエンザにしても、3密を避け、嗽、手洗いを実践されている限り流行はしないものと期待します。

それにしても日本における新型コロナウイルスワクチン接種のスムーズさ。また世界的に見ても、接種後の感染者の少なさは特筆すべきです。これは日本と酷似している島国や、水道水が飲めるほど清潔な国などと比べると差異があります。聖徳太子の「和以貴」の精神で、皆で調和し共に生きようの願ひが根底にあるのではないかと考え、常に和やかな心で居たいと思ひます。

院長の一言と名【迷】言

【流れを読む】人生は二つの選択を同時にできない

皆さんも迷われることはあると思ひます。その瞬間はその瞬間だけであり、体は一つしかないので分かれ道を両方進むことはできません。人生には様々な決断が必要で良い決断をするためには心が落ち着いていることが必要なのだらうと思ひます。

医療法人社団たつき会 菅田宗樹

デイサービスセンター つばき

★芋掘り



5月に植えた苗の収穫をしました。さつまいもには食物繊維が豊富でビタミンB1、C、E、カリウムなども豊富に含まれています。蒸しパン、芋ご飯に変身する予定です。楽しみですね。

11/15日～11/20日

★つばきオリピック



今年、東京オリンピックが開催されましたが、つばきでも第2回つばきオリピックを1週間限定で開催しました。競技は砲丸投げ!! 全員一丸となり取り組まれました。優勝は木曜日チームです。バンザイ!! おやつにプリンアラモードを食べて優勝を祝いました。

院内 得 情報

お正月休みはいかがお過ごしでしたでしょうか？お休みの間は美味しいものを沢山食べる機会が多かったと思ひます。この血糖値の変動が激しいと食後の眠気や頭痛などを引き起こすことがあります。それを予防するには早食いをしない、ベジファーストを心がける、有酸素運動をするなどがあります。血糖値を急激に上げないような生活を心がけましょう。





情報

11/7(日)、11/14(日)

紅葉ドライブ

グループホーム あかね



2日間に分かれて、野呂山、グリーンピアせとうちへドライブに行きました。風が強く「寒い」と言われる方もおられましたが、紅葉(風景)を見ることができ、とても喜ばれました。車中では「ええ所に来たね。」「うわあ、久しぶりに見たわ。」等と楽しそうな会話が聞こえていました。

11/2(火)

「外食ツアー in 野呂高原ロッジ」
DGT活動



介護付き有料老人ホーム つつじ

外食ツアーで野呂高原ロッジへ行ってきました。紅葉が美しく、山の上から見る景色はともきれいで、皆さん道中ずっと眺めておられました。昼食では、美味しいお刺身や天ぷらを食べられ、終始笑顔！帰りに「また来たいね」と言われ、とても楽しまれた様子でした。



11/19(金)

「紅葉ドライブ」



グリーンヒル郷原へ紅葉ドライブに行きました。きれいに色づいている木々を見て「わあ！本当綺麗じゃね」と喜ばれました。帰りの車中では「ありがとう、楽しかった。また、来年も来られたらいいね」と感想をいただきました。

11/10(水)、11/25(木)

「クッキング」



デイサービスセンター すみれ

すみれ農園で採れたさつま芋を使って芋ぜんざいを作りました。今年の芋は少し形が悪く、収穫量も少なかったのですが「甘くて美味しい」「初めて芋ぜんざい食べた！」ととても喜んでいただけました。

ケアマネ通信

♪ さつきの部屋 ♪

明けましておめでとうございます。昨年も新型コロナウイルス(以下、コロナ)の影響で、不自由な思いで生活をされた方が多かったと思います。ただ昨年10月頃から、コロナの新規感染者も激減し、帰省や遠出をされた方もおられたかと思えます。

この記事が出る頃も、コロナが落ち着いていることを願うばかりです。昨年11月に、あるコンサートを聴きに会場に出かけました。元々、出不精である性格に輪をかけて、ズーム研修に慣れ始めたので、出かけることが億劫になっていました。

しかし13時の開演に合わせて、どんな服を着ようか、何時に出発しようか、家の用事を済ませておこう等、頭の中で色々な事を考えることは良いことと思えました。車中は、どんな演奏になるのかなあと考えたり、町の景色を見ながら季節を感じたり、演奏前は高揚する気持ちを感じ、演奏中は非日常生活を忘れさせてくれ、演奏後は会場の人たちとこの空気感を共有出来たことで充実した時間を過ごせました。そして帰りは、好きなとんこつラーメンを食べにお店にも入りました(余計でした・・・)。

これって、通所サービス(デイサービスやデイケア)に似ているなあと感じました。通所サービスの提供時間は9時～16時位かと思いますが、でもその前後の時間帯も出かける準備や利用後の余韻に浸る意味では、半日ほどの効果があるのかと思います。

何が言いたいのかと怒られそうですが、『出かけることの効果は凄い』と言うことで、まとめさせて下さい。本年も宜しくお願い致します。(文責：渡邊)

居宅介護支援事業所 さつき
電話0823-36-6661(直通)
担当：中川、渡邊、竹内、笠崎

1月の行事予定	あかね		すみれ		つつじ		つばき		
	16日(日)	新年会	未定	お楽しみ行事	未定	書き初め	4日(火)	初詣	21日(金)
		5日(水)	書き初め	14日(金)	お弁当DAY	10日(月)	ビンゴゲーム	25日(火)	皆で歌って元気に なりましょう
		7日(金)・13日(木)・24日(月)	カラオケ教室	21日(金)	新年お楽しみ会	19日(水)	手作りおやつ		
		14日(金)・26日(水)	クッキング						

1月以降の予定については、新型コロナウイルス感染症の状況により変更することがあります。

医療法人社団 たつき会 菅田医院 〒737-2607 広島県呉市川尻町東一丁目21-1
TEL(0823)87-2529 FAX(0823)87-5993

デイサービスセンターつばき

〒737-2607 広島県呉市川尻町東一丁目21-10
TEL(0823)87-0108
FAX(0823)87-0160

ケアビレッジたつき

介護付き有料老人ホームつつじ グループホームあかね
デイサービスセンターすみれ 居宅介護支援事業所さつき
〒737-2518 広島県呉市安浦町内海北六丁目3-20
TEL(0823)70-6678 FAX(0823)70-6077

樹楽しらさぎ診療所

〒731-5136 広島県広島市佐伯区楽々園2-1-34しらさぎビル1F
TEL(082)921-6000
FAX(082)921-6002

医療法人社団 たつき会 菅田医院 E-mail:info@tatukikai.jp ホームページ▶http://tatukikai.jp

職員募集 新しい年を新しい環境で、心機一転！一緒に働きませんか？ TEL87-2529までご連絡お待ちしております